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Кристина ХИЛЬКО

■■ Роуминг,■общий■энерге-
тический■ рынок,■ мульти-
брендовые■центры■техни-
ки -■эти■темы■обсуждали■на■
Группе■высокого■уровня■Со-
вета■министров■Союзного■
государства■в Минске.

БЕСШОВНОЕ 
ПРОСТРАНСТВО
В Беларуси создают новые 

товары высокого спроса, твор-
чески подходят к обновлению 
ассортимента и повышению 
качества продукции. И это 
смогут оценить еще больше 
россиян.

- Советую всем участникам 
встречи, особенно россий-
ским гостям, посетить «Пер-
вый национальный торговый 
центр» на выезде из Минска, - 
пригласил Посол■Беларуси■
в■России■Дмитрий■Крутой.

«Продаем свое» - под таким 
слоганом в столице провели 
«перекройку» и открыли но-
вый ТЦ. Внутри - продукция 
отечественных производите-

лей из каждого белорусского 
региона.

- Из ближайших тактиче-
ских задач хотел бы выделить 
открытие торговых домов бе-
лорусских товаров в россий-
ских городах-миллионниках 
по примеру «Первого нацио-
нального торгового центра». 
Это новый подход к презен-
тации торгового потенциала 
нашей страны.

Хотят открывать и мульти-
брендовые центры белорус-
ской техники в городах РФ.

Дмитрий Крутой напом-
нил, что 29 января в Санкт-
Петербурге на заседании 
Высшего Госсовета СГ одо-
брили решения, которые ста-
ли ориентиром для работы 
в формате интеграционной 
«двойки»:

- Сохранили нацеленность 
на бесшовное экономиче-
ское пространство, проведе-
ние скоординированной ма-
кроэкономической политики, 
согласованных налоговых, 
промышленных, аграрных 
направлений, создание объ-

единенных рынков в транс-
портной и энергетической 
отраслях, сотрудничество 
в таможенной сфере.

По расчетам Министерства 
экономики Беларуси, реали-
зация основных направлений 
позволит увеличить ВВП стра-
ны на восемь миллиардов дол-
ларов:

- За прошлый год ВВП вырос 
на 3,9 процента. Это ожидае-
мый результат нашей инте-
грации.

гЕОПОлиТичЕСкий 
ШТОРм - НЕ ПОмЕхА
За прошлый год объем тор-

говли между нашими страна-
ми превысил 54 миллиарда 
долларов. И останавливаться 
на достигнутом мы не наме-
рены.

- Это очередной рекорд. 
В условиях противодействия 
незаконным санкциям мы 
не снижаем обороты и пред-
принимаем все возможные 
усилия для поддержания на-
метившихся позитивных 
трендов в двусторонних от-

ношениях, - рассказал Дми-
трий Крутой.

Важный момент  - реали-
зация декрета о единой про-
мышленной политике. Наши 
страны объединят усилия 
в развитии сфер микроэлек-
троники, станкостроения, 
лифтостроения. И геополи-
тический шторм не помешает 
союзным планам:

- У нас есть действующее 
соглашение о взаимном при-
знании технологических опе-
раций. Уже завершается фор-
мирование правовой базы 
для единой промполитики. 
Фактически мы уравняем 
статус промышленной про-
дукции Беларуси с местной 
продукцией в России, и нао-
борот. Обеспечим доступ на-
ших производителей ко всем 
госпрограммам двух стран 
и всем финансовым инстру-
ментам поддержки. Отдельно 
согласовали подходы по со-
трудничеству в критически 
важных отраслях - микроэ-
лектронике, станкостроении. 
Здесь действуют межправсо-

глашения и дорожные кар-
ты, которые успешно реали-
зуются.

Началась реализация  
24 интеграционных импорто-
замещающих проектов. Если 
они станут успешными, кре-
дитную линию в 105 милли-
ардов российских рублей уве-
личат.

В ФОРмАТЕ «ДВОйки» РАБОТАЕм БОйкО

Дмитрий МЕЗЕНЦЕВ, Гос-
секретарь Союзного госу-
дарства:

- на встрече в минске рас-
смотрели семнадцать разно-
плановых вопросов. тональ-
ность, которую обозначили 
на заседании Высшего гос-
совета в январе этого года 
президенты наших стран, - от-
крытость, искренность и учет 
интересов друг друга - под-
держивают все без исключе-
ния министерства и ведом-
ства. у нас огромный ресурс 
доверительности, готовно-
сти к совместному решению 
сложнейших вопросов по 
укреплению конкурентоспо-
собности национальных эко-
номик беларуси и россии.

Алексей ОВЕрчук, вице-
премьер россии:

- обсуждали вопросы, свя-
занные с улучшением транс-
портной связи наших стран. 
В том числе скорейшее на-
чало работы системы обмена 
информацией, которая позво-
лит нам осуществить вза-
имное признание въездных 
виз. Важный момент - при-
знание электронных цифро-
вых подпи сей. В ближайшее 
время выйдем на подписание 
соответствующего соглаше-
ния. оно в высокой степени 
готовности.

 ■ Безвиз активируют до конца года.

попытки свести к нулю бюрократическую волокиту для путеше-
ственников протестировали в 2018 году во время чемпионата мира 
по футболу в россии, а через год - на II европейских играх в мин-
ске. иностранные болельщики свободно въезжали через беларусь 
в россию через общую границу сг и возвращались обратно. такая 
же схема - зеркально, при посещении беларуси. но когда соревно-
вания заканчивались, союзный шенген схлопывался.

В начале прошлого года президент россии подписал закон о ра-
тификации соглашения о взаимном признании виз. но для запуска 
механизма еще нужно время, чтобы стороны исполнили все нормы 
документа.

- идет напряженная работа. поставили конкретную задачу, чтобы 
план мероприятий, который фактически сверстали, финализировали 
к 25-летию союзного договора. то есть чтобы к 8 декабря единая 
информационная система заработала и соглашение вступило в си-
лу. Это даст колоссальный эффект с точки зрения туристического 
и бизнес-потока, а также просто для комфорта наших жителей в ча-
сти пересечения границы, - уверен Дмитрий крутой.

на заседании не обошли стороной и «разговорный» вопрос - роу-
минг. работа по снижению тарифов на звонки между россией и бе-
ларусью продолжается, ведь друг для друга мы давно не заграница.

- уже усилили адресную социальную помощь, улучшили условия 
труда для некоторых категорий граждан, отменили разрешительный 
порядок найма на работу. но мы на этом не останавливаемся. по 
поручению глав государств ведем активную работу по дальнейшему 
снижению тарифов на связь.

 ■ Скоро между городами наших стран 
будут летать самолеты совместного 
производства.

приземлить авиастроение у западных не-
доброжелателей не получилось. по словам 
Дмитрия крутого, уже подписали межпра-
вительственную программу в сфере авиа-
строения, наладили сотрудничество между 
конкретными компаниями:

- Это абсолютно новая для нас сфера, идет 
проектное наполнение в сотрудничестве 

с авиастроительными организациями рФ.
запуск белаЭс расширил горизонты со-

трудничества для белорусских и российских 
специалистов, появились перспективные 
направления работы в атомной энергетике. 
среди них - развитие  экологического мони-
торинга, ядерной медицины, совместные 
научные исследования.

- со строительством электростанции осо-
бое место в экономике начала  занимать энер-
гетика, открылись новые возможности. с ро-
сатомом выходим на отдельную программу.

ПЕРСПЕКТИВЫ
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ПРямая РЕчь

болелЬЩики пролоЖили Дорогу

распраВляем крылЬя В НЕБЕ

Участники ГВУ уверены: между сторонами 
нет закрытых тем, развязки найдем 
по всем чувствительным вопросам.

Компании объединят усилия, 
чтобы не зависеть  
от запрещенного импорта.


